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昨日中午，记者和三叔

一起吃午饭，发现此人虽然自

称“暗黑系”，但在日常生活

中，“萌”的成分仍然多一点。

1）南派三叔喜欢吃臭

鳜鱼，中午就着一盘臭鳜鱼

吃了两大碗饭。

2）吃饭时，某后援会成

员找他签名，带来一大叠卡

片，他都一一耐心签完，签

完又接着吃饭。

3）一到签售会现场，他就

问候粉丝们：“什么时候来排

队的啊”、“你们累不累啊”。

4）三叔喜爱的书：《侏

罗纪公园》、《失落的世界》、

《肖申克的救赎》。

关于三叔的
二三事

记者：都说很多“腐女”爱看《盗

墓》，因为书中三个男人之间的“情感

羁绊”征服了很多女读者的心。

南派三叔：“腐女”也是我读者群

的一部分，这是没法规避的。“腐女”基

数庞大，活泼热情，能动性高，永远在

人前晃动。所以有的时候别人会误会

我的粉丝群就是“腐女”。其实并不是

这样，我的大部分读者还是一群理智

的读者，“腐女”只是其中的一小部分。

记者：您写盗墓题材的小说，那您

生活中会有一些比较奇特的收藏吗？

南派三叔：我喜欢收集头盖骨，这

应该算奇特的收藏吧。我从十几岁就

开始收藏头盖骨了，现在已经有了一

批数量可观的收藏。

记者：您最喜欢哪位作家？

南派三叔：史蒂芬·金、倪匡、迈克

尔·克莱顿、克拉克都非常喜欢。倪匡

最经典的应该是《仙境》，结构非常完

美，可以说是悬疑领域的教科书。

记者：很多成功的作家也同时是

成功的商人,您现在也在做一些《盗

墓》的衍生品，对于“财富”您怎么看？

南派三叔：财富就是一个数字，它

可以带来安全感、带来选择权，它本身

没有那么重要，你有了它不一定快乐，

但是没有它一定痛苦。

记者：很多网友用“萌”来形容你，

在生活中你真实的性格是什么样的？

南派三叔：我其实是比较“阴暗”

的那一类人，“爱玩”的性格也是我的

本性，但是本性外面会有点阴暗的东

西笼罩着，比如我对很多事件的态度

都是偏于负面的。焦虑、沮丧、缺乏安

全感。

最近正在全国跑签售的著名

网络作家南派三叔，昨日来到了

最后一站合肥。新书《藏海花》相

当于《盗墓笔记》（下称《盗墓》）的

外传，将《盗墓》中未完的故事，另

辟一条线索，继续“悬疑”。昨日

和三叔一起匆忙吃过午饭后，本

报记者专访了这位“盗墓”专家。

三叔说，这几天，他连寄快递的时

间都没有。
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记者：《盗墓》的灵感从何而来？几个主要人

物在生活中有原型吗？

南派三叔：没有灵感，就是这样随手写出来。

一开始只是因为无聊，排遣寂寞，没有想会写成一

部小说。我那时候听过很多民间故事，我奶奶是

船娘，我外婆是做砖窑的，从她们那听到很多故

事，这也为我写小说形成了一定的积累吧。

有原型，闷油瓶的原型是我的死党，学习很

好，体育也好，比较安静，有点闷骚劲，长得也比较

帅。以前经常听到他跟女孩子传绯闻，他自己也

置之不理。他有一种安静可靠的感觉，但是本身

又很枯燥无趣。吴邪的原型就是我自己，或者说

是我把自己的性格投射进去，比较优柔寡断，但是

性格很善良。潘子的原型也是我的同学，我们几

个都是死党，出身于军人世家，性格比较直，不会

拐弯。每个人物都有原型存在，但是后来他们都

在我的书中成长了，成长了之后可以说就慢慢脱

离了原型。

记者：写《盗墓》的时候，会不会考虑网友的意

见？

南派三叔：其实网友也没有给什么具体的意

见，网友一般只会说“好”与“不好”，要不就喜欢

你，要不然就骂你。我还是依照自己的想法在写。

记者：您为什么要放弃写《盗墓》系列呢？

南派三叔：第一，我自己的身体和精力吃不消

了，我也很烦，我现在只要看到文档之类格式的文

件就想吐，产生了自然的生理反应。也许等我休息

一段时间之后，冷静下来，还会再把这个捡起来，但

是现在我是没精力写了，写不动了。第二点，有人

希望我写，也有一部分人不希望我写，毕竟已经写

了九本了，是时候给读者一个喘息的机会。

记者：《盗墓》系列可以说创造了出版界的一

个神话，这几年盗墓题材类小说受欢迎的原因是

什么？

南派三叔：因为稀缺，之前没有这样的书存在，

这是它的一个先天优势，题材很好，母体特别大。

还有一个原因应该就是——我写的比较好吧（笑）。

《盗墓》主角，生活中皆有原型

记者：《盗墓》电影版现在筹拍活动

进展到什么阶段了？陈坤会饰演闷油瓶

一角吗？

南派三叔：这个目前还不能透露，我

现在只能对外说我很想拍这个片子，在

做很多准备，很多方面都在洽谈中。我

自己也参与到电影投拍工作中，但是写

作和拍电影是两码事，很多东西还是要

听专业人士的。我很欣赏陈坤和周迅，

非常希望他俩能加盟这部片子。但是没

到正式开拍，谁也不知道具体那个角色

谁演，这个没法确定。

陈坤很帅，他演肯定有票房保障，网

上也有人说陈坤演哪个角色都行，他一

个人把这部戏演完都成。

记者：能不能透露《盗墓》电影版会

是什么样的风格呢？

南派三叔：电影版应该会符合中国

国情，不会生搬硬套好莱坞大片的风格，

将会是一部有中国特色的悬疑片，不会

有怪物、超人这一类西方大片里的生物，

会比较内敛，更注重的是具体的故事情

节和人物内心以及人与人的关系。

希望是那种结构性的悬疑电影，场

景较单一，特技什么的不是主要的，情节

要丰富。

“从十几岁就开始
收藏头盖骨了”

周迅陈坤会来演
角色还不能透露


